



# 琴清苑だより

第78号

発行：社会福祉法人 双葉会  
介護老人福祉施設 琴清苑  
編集：広報委員会

〒198-0212 東京都西多摩郡奥多摩町氷川1099  
TEL 0428-83-3932 FAX 0428-83-3706  
URL <http://web.futabakai.or.jp>  
e-mail [kinseien@futabakai.or.jp](mailto:kinseien@futabakai.or.jp)



謹賀新年

い支をに殿にい度も海続多は根をごこ内出い行定開にに琴厚  
た援行最改下今年二重つ道きの羽駅一お迷と示さたい用催は入清さく御  
だとう後元が上年ユなと地ま13生伝方願惑にがれだ、地し地り、礼申  
きご所にさ第天は1るも震し個選で、いをなあたき12月の定例町有地に對し  
ます協存され126皇202スが126皇202スが大型台風襲来による  
力であります。双葉会役員一新關係皆様は誠心誠意、運  
おります。双葉会役員一同は誠心誠意、運  
てご営業

い度も海続多は根をごこ内出い行定開にに琴厚  
た援行最改下今年二重つ道きの羽駅一お迷と示さたい用催は入清さく御  
だとう後元が上年ユなと地ま13生伝方願惑にがれだ、地し地り、礼申  
きご所にさ第天は1るも震し個選で、いをなあたき12月の定例町有地に對し  
ます協存され126皇202スが126皇202スが大型台風襲来による  
力であります。双葉会役員一新關係皆様は誠心誠意、運  
おります。双葉会役員一同は誠心誠意、運  
てご営業

新年を迎えて

社会福祉法人 双葉会  
理事長 小峰 望明



今年も恒例の被服販売を2階コーナーで開催しました。事前に購入希望の商品にて選り、職出ん員で利衣類を取りで品れだ様中心をいきなき自心を笑しれ族だ室利用者で。利の購皆用プレゼントとして購入されていました。介護主任 松久

平成30年11月18日開催

## 被服販売



ビール  
冷えてます。



管理栄養士 新堀

たさい鳥いい供キが。ん夕をまだしに近いこともあり、ショートケー。のレ作しねま見立。方がりた。したてたイチゴムースを提。に好み。と話したが、つながくがは。利用者様は、「たよ。」たよ。がくねらは食べました。が、つなかで食べきれ。よ。こちらも焼べきれ。うで、また甘きてれ。ただき。また甘きてれ。ましく甘きてれ。ましく甘きてれ。

平成30年12月18日開催

## ホリューム喫茶



## ボランティア 腹話術



小平父の会慰問  
平成30年11月25日

た訪問今年も小平父の会の皆さん  
んが訪問に来られました。さ  
ん今年は30名と大人数での  
も最んて折へ1年ち言生のいな  
ももらいて、みんかんなら利用者  
も大変喜ばれていまし  
も綺麗な花束を渡して  
終わりました。松久  
介護主任



施設行事として月に1回行われる誕生会において、同法人の冰川保育園児が来苑され、歌や踊りを披露していただいているおり

## 氷川保育園児 来苑による誕生会



## 氷川保育園 クリスマス会

12月21日に行われた氷川保育園のクリスマス会にサンタに変装し参加しました。

人生の前半分は昭和、後ろ半分は平成の時代を生きて来た世代です。私にとつては、昭和はひたすら勉強に明け暮れた「修行の時代」、平成は家庭人としても社会人としても、その責任を果たそうと悪戦苦闘した「仕事の時代」という感覚です。うまくいったことも、失敗したこともあります（誰も褒めてくれないので…）。とも色々ありましたが、自分としては、「よく頑張った」と褒めてやりたいと思っています（誰も褒めてくれないので…）。併人の中村草田男が「明治は遠くなりにけり」と詠んだのは昭和6年（明治が終わって20年後のこと）だそうです。今は昭和が終わって30年。私のような若造（とは言つてもすでに還暦をとうに超えていますが…）でも昭和は遠くなつたと感じることがしばしばあります。ましてや大正から昭和に生まれ、戦争を体験し、戦後の復興の時代を生きて来られた人生の大先輩の方々にとつては、まさに隔世の感がお在りであります。今は身体が思うように動かなくなつて施設で過ごされていいるご高齢の方々も、激動の時代の中をそれぞれの人生を懸命に生き抜いて来られたことでありましょう。その歩んでこられた人生に思いを馳せ、共感とリスペクトの念を忘れず、毎日の診察に努めたいと思つていています。本年もよろしくお願ひいたします。

柚木 雅至



インフルエンザが流行する季節になりました。



インフルエンザの感染を防ぐポイントとして

「手洗い」「マスクの着用」「咳エチケット」です。インフルエンザの感染を広げないために一人一人が「からない」「うつさない」対策を今年も琴清苑では実践していきたいと思います。  
インフルエンザから身を守る為に

### (1) 正しい手洗い

私たちは毎日、様々な物に触れていることから自分の手にもウイルスが付着している可能性があります。

- ・外出先から帰宅時や調理の前後や食事前などこまめに手を洗う。
- ・ウイルスは石鹼に弱いため、正しい方法で石鹼を使い洗う。

## (2) ふだんの健康管理

インフルエンザは免疫力が弱っていると、感染しやすくなり、感染したときに症状が重くなってしまうことがあります。ふだんから、十分な睡眠とバランスの良い食事を心がけ、免疫力を高めておきましょう。

### (3) 予防接種を受ける

インフルエンザワクチンを打つことで、発病の可能性を減らすことができ、また最も大きな効果として、重症化を予防することができる期待できます。

※ワクチンを打っていてもインフルエンザにはかかる場合があります。

#### (4) 適度な湿度を保つ

(4) 過度な乾燥  
空気が乾燥すると、どの粘膜の防御機能が低下します。適切な湿度（50～60%）を保つことも効果的です。

(6) 大混の集団で、(ア)は(イ)を控えめに  
インフルエンザが流行してきた。

「ソルジャーが現れる事で、アーヴィングの心が晴れてしまう。」

今後も感染症が流行する季節には早期対応を行い、苑内への侵入を防止していきたいと思います。感染対策にご協力を願います。

琴清苑 医務

※政府広報オンライン抜粋

◆編集後記◆  
2018年今年の漢字は『災』で  
した。明るい文字が選ばれる  
年であります。新しい年です。  
吉井

3月1日	1月1日	2月25日	2月3日	2月8日	2月15日	2月8日	2月15日	2月12日	2月23日
新年挨拶	誕生会	初笑い大会	節分	誕生会	誕生会	涅槃会	涅槃会	誕生会	誕生会
彼岸供養	木一ム喫茶	大会	大	中	小	中	大	中	大
茶	喫茶	会	大	中	小	中	大	中	大

先日、利用者ご家族様より多額の寄付金をいただきました。心より感謝申し上げます。